



kibesuisse

Communiqué de presse

Fédération suisse pour l'accueil de jour de l'enfant (kibesuisse)

Zurich, le 14 juin 2021

L'égalité des chances par la promotion de l'accueil et l'éducation de l'enfance: il est temps d'agir

Le 14 juin est la journée de grève des femmes. Les revendications de la grève des femmes sont attendues depuis longtemps et la Fédération suisse pour l'accueil de jour de l'enfant (kibesuisse) les soutient. L'offre de places d'accueil et d'éducation de l'enfance doit être encore élargie tant sur le plan qualitatif que quantitatif, tout en restant abordable pour les parents. Il est urgent que l'État investisse de manière substantielle dans la qualité et la pérennité de l'offre. Il s'agit là d'une condition préalable fondamentale à une plus grande égalité des chances pour toutes et tous. C'est ce à quoi kibesuisse s'engage: hier, aujourd'hui et demain.

L'égalité des chances grâce à des offres accessibles et de qualité pédagogique supérieure

Aujourd'hui, les femmes* sont en grève dans toute la Suisse pour attirer l'attention sur leurs revendications. Les motivations sont nombreuses et les revendications de la grève des femmes sont attendues depuis longtemps. Ainsi, les efforts considérables que requière le travail d'accueil et d'éducation dans les crèches, les accueils familiaux de jour et les accueils parascolaires ne reçoivent toujours pas l'attention politique économique qu'ils méritent, et les conditions-cadres du secteur présentent toujours de grandes lacunes. Il manque des investissements substantiels, notamment au niveau de la qualification professionnelle, et des modèles de financement durables qui favorisent la qualité et permettent aux structures de remplir leur mandat avec des professionnel·le·s formés et en nombre suffisant. Par ailleurs, il est essentiel qu'une offre de haute qualité soit accessible à tous les parents. Après tout, seule l'égalité d'accès aux offres d'accueil et d'éducation de l'enfance conduira à l'égalité des chances. Ces revendications essentielles, à savoir la baisse des contributions parentales et des investissements ciblés dans la promotion de la qualité, ont bénéficié d'une impulsion supplémentaire grâce à l'initiative parlementaire "Remplacer le financement de départ par une solution adaptée aux réalités actuelles".

L'égalité des chances grâce au maintien d'une offre d'importance systémique

Tout en soutenant ces revendications importantes, kibesuisse ne peut pas appeler à la grève aujourd'hui. Le bien-être de l'enfant exige qu'un taux d'encadrement adéquat soit maintenu. L'importance systémique de l'accueil et l'éducation de l'enfance est aujourd'hui incontestée. La conséquence d'une grève serait que les enfants ne pourraient pas être accompagnés de manière optimale ce jour-là ou que les parents - surtout les mères - ne pourraient ni poursuivre leur travail ni se battre pour une plus grande égalité des chances pendant la grève. Ainsi, aujourd'hui comme chaque jour, le personnel du secteur de l'accueil et l'éducation de l'enfance travaille sans relâche pour le bien-être des enfants qui leur sont confiés et assume sa grande responsabilité pour un avenir plus équitable pour toutes et tous.

Contact:

Prisca Mattanza

Directrice de la communication auprès de la fédération suisse pour l'accueil de jour de l'enfant

E-Mail: prisca.mattanza@kibesuisse.ch Tel. 044 212 24 81



kibesuisse

Kibesuisse, fédération suisse pour l'accueil de jour de l'enfant, est l'association nationale professionnelle pour la formation, l'accueil et l'éducation de la petite enfance dans les crèches, l'accueil familial de jour et les structures d'accueil parascolaire/les écoles de jour. Kibesuisse encourage l'expansion aussi bien sur le plan qualitatif que quantitatif de services professionnels et abordables.

Elle s'engage en faveur de bonnes conditions-cadres pour la branche et défend les intérêts de ses membres. Dans toutes ses activités, la fédération place le bien-être des enfants au centre des préoccupations.